

Apelativos guinenses (y V)

domingo, 15 de abril de 2007

Modificado el sábado, 12 de enero de 2008

Cuando no teníamos apellidos (y V)

Esta es la última

entrega de los apelativos existentes en mi pueblo Guía de Gran Canaria, recordarlos, seleccionarlos y desarrollarlos ha significado para mí un extraordinario placer, ya que me han traído a la memoria recuerdos de mi infancia y de mi juventud. Por Juan Dávila.

Durante cuatro días he convivido metafóricamente y de una manera distendida con un montón de gente de mi pueblo a los que hacía tiempo no recordaba, hoy gracias a este esfuerzo los tengo de una manera nítida en mi memoria y para conocimiento de estas familias y personajes que he ido citando decirles que a partir de ahora jamás los olvidare y que mi afecto y cariño a ellos tendrá siempre un huequito en mi corazón. Y así tenemos:

A los "moles",

apelativo este que le daban a Juan Rivero y sus hijos, Juan, Felix, Alfonso, Salomé, María Teresa y Amadita; los "churros", constituidos por la familia de José Bolaños y sus hijos, Fefa, Enrique, Fernando, Amada, Hilda y Norberto conocido por Betán; los "latoneros", familia formada por Manuel Jiménez Ossorio y Genovevita Suárez, sus hijos Paco, Manolo, Mercedes, Genoveva, Lia y Pedro, también eran conocidos por este apelativo Luís el de Cristina y Manolo García Jiménez hijo de Miguelito en peninsular que fue durante muchos años cartero rural de Becerril y que estaba casado con María de Guía Jiménez Ossorio; los "nolascos" como se llamaban a los hijos de Nolasco Suárez, Pedro conocido por Churchill, Juan que era herrero y Carmela la mujer de Fabio Álamo; los "clacas", familia de la

Atalaya apellidado Quintana, citar entre ellos a Santiago,

Juan, del que se ha dicho ha sido un gran cantador cuestión esta muy dubitable y la mujer de Antonio el enfermero cuyo hijo Carmelo Suárez Quintana residente hoy en Maspalomas, que fue nominado en su momento como el mejor cantador de aires canarios de la isla; Manolo León conocido por el "gago"; los "mará-luisa", apellidados Estévez Abreu, Antonia, Boro, Nano, Pino, Pila, Chona y Juan; los "giriolos", cuyo apellido era Álamo, figurando entre ellos, José, Antonio, Candido, Teodoro y otras; los de "Juan el grande", familia formada por Juan Díaz y Pinito Calcines y sus hijos, Pepe conocido por el kilo, Reyes, Blanca, Ofelia, Juana, Nena, Juan, Kiko y Tano entre otros; los "chonas", familia de Chonita Ossorio Ortega cuyo único hijo Pepe era conocido por el chona, y sus nietos Pepe, Tere y otros por los "chochas"; los "reinas", familia formada por Antonio Estévez y Lolita Pérez, y sus hijos, Manuel, Genovevita dentista, Antonio, Pepe, Juan, Martín psiquiatra, Leonor, Frascorra, María Milagrosa y una que era monja que no recuerdo su nombre; los "malacaras", familia formada por Juan Martínez guardia municipal y sus hijos, Chico, Gabriel, Momo, María, etc; los "ricardos" que eran Juan Ricardo Moreno y sus hijos, destacando entre estos a Antonio que fue profesor de la Universidad de La Laguna; los "serranos", padre e hijos destacar entre estos a Juan extraordinario tallista, que acrecentó su fama como tal en las obras del camerino de la Virgen de Guía, además era funcionario de Correos; los "morrocayos", familia compuesta por Paquito González y sus hijas; los "poetas", familia liderada por Andrés el poeta y sus hijos Enrique, Herminia y otros; los "birranos", Batistas de apellido descendientes de maestro Vicente Batista experto cuchillero y sus hijos Vicente y Juanito uno de los mejores trompetistas que ha habido en Canarias.

Y esto ha sido

todo, espero que este trabajo en cinco episodios les haya resultado ameno y

además ilustrativo. Fue difícil recopilar tanto nombre y darle una forma literaria acorde con los personajes mencionados, todos grandes y eminentes hijos de mi pueblo Guía de Gran Canaria, la mayoría de los mismos hace muchos años que descansan en la paz del Señor, pero sus descendientes viven aún para ellos mi emocionado recuerdo.

jocdavila@yahoo.es
Apelativos
guienses (I)